

**Finanzas
y Dinero****Registró 3.99% anualizada en el cuarto mes**

Inflación acelera en abril; hiló tres meses al alza y está en el límite del rango de Banxico

- Los precios al productor tuvieron un ligero retroceso, pero su crecimiento todavía se ubica por arriba de 7%.

- Jitomate, aguacate y carne encarecieron; electricidad, gasolina y huevo, a la baja.

Jorge Argueta

• P.G. Ó



Tres meses de aumento

Inflación se acelera en abril y se aleja del objetivo de Banco de México

● Los factores que más impactaron en el repunte inflacionario el mes pasado fueron el aumento en los precios de las mercancías y los servicios turísticos

Jorge Argueta
emilio.argueta@eleconomista.mx

La inflación en México continúa con una tendencia al alza por tercer mes consecutivo y se aleja del objetivo del Banco de México (Banxico), de acuerdo con información divulgada por el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi).

Durante abril, el Índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC) tuvo una variación de 0.33% respecto al mes de marzo, lo que indica una inflación anual de 3.93 por ciento. El objetivo de Banxico es mantener la inflación en 3 +/-1 punto porcentual.

En los estados de Morelos, Aguascalientes y Sinaloa se presentaron los mayores niveles de inflación, a su vez que en Tabasco, Yucatán y Coahuila se sufrieron los mayores efectos deflacionarios del país.

De acuerdo con expertos de Bana-

mex, los factores que más impactaron en el repunte inflacionario el mes pasado fueron el aumento en los precios de las mercancías y los servicios turísticos.

Inflación subyacente

La inflación subyacente fue la culpable de la aceleración inflacionaria; considera el alza de precios en productos y servicios excluyendo los de precios volátiles, como energía o alimentos no procesados. En abril fue de 0.49% a tasa mensual y 3.93% anual.

Los alimentos y bebidas procesados, junto con el tabaco, sufrieron un alza en sus precios de 4.42% anual, y las mercancías no alimenticias de 2.40%, resultando en un aumento anual en el rubro de mercancías de 3.38 por ciento. Mientras tanto, los servicios aumentaron en 4.56% anual.

Rubros que también conforman la inflación subyacente, como la educación y otros servicios, experimentaron aumentos mayores a cinco puntos porcentuales, y la vivienda se ubicó en 3.73 por ciento. Sin embargo, estos rubros impactan con una menor ponderación que las mercancías.

“Esto refleja en gran medida el efecto del cambio de mes de la Semana Santa respecto al 2024 en la inflación de servicios, que excluyen vivienda y educación, por lo que anticipamos que la inflación de servicios retome una tendencia a la baja”, añadió Banamex.

Inflación no subyacente

El alza inflacionaria en productos de precios volátiles, como energéticos, productos agropecuarios, frutas y verduras, fue de 3.76% anual, menor al dato reflejado en marzo. Mientras que, a tasa mensual, hubo un efecto deflacionario de 0.21 por ciento.

Los energéticos sufrieron un aumento de 2.47% anual, y en aquellos con tarifas autorizadas por el gobierno fue de 2.99 por ciento. En ambos casos, a tasa mensual, hubo deflación de 2.67 y 1.59%, respectivamente.

“Los precios de energéticos y tarifas disminuyeron debido, en gran medida, a la caída estacional de las tarifas eléctricas, a medida que comenzaron los subsidios de temporada cálida en algunas ciudades”, detallaron economistas de Banamex.

Los productos genéricos que mayor alza mensual en su precio experimentaron fueron el jitomate, con 22%; el aguacate, con 10.9%; y la carne de res, con 2.1%. Por otro lado, la electricidad, el huevo y la gasolina de bajo octanaje sufrieron una caída mensual por 12.16, 2.5 y 0.57%, respectivamente.

Precios al productor, se mantienen a la baja

Por otro lado, el Índice Nacional de Precios al Productor (INPP), incluyendo petróleo, también divulgado por el Inegi, reflejó una aceleración a tasa mensual de 0.14% respecto al mes de marzo. No obstante, la tendencia del



INPP a tasa anual se mantiene a la baja: en abril fue de 6.8%, cuando en marzo fue de 7.29 por ciento.

A tasa anual, las actividades secundarias representaron el mayor nivel de inflación dentro del INPP: este fue de 7.85 por ciento. Sin embargo, en marzo se encontraban en 8.48%, reflejando una desaceleración importante.

Las actividades mineras y manufactureras concentran el mayor nivel de alza en las actividades secundarias. La minería sufrió un incremento anual de 6.13%, pero en términos mensuales experimentó un decremento inflacionario de 5.17%. La manufactura reflejó una variación anual en los precios al productor de 8.82% y, a tasa mensual, esta fue de tan solo 0.20 por ciento.

Las actividades primarias sufrieron un alza en los precios de 1.73% anual y

1.44% mensual, mientras que las actividades terciarias sufrieron un repunte anual, pasando de 5.19 a 6.01%, y una desaceleración mensual al pasar de 0.62 a 0.30 por ciento.

Por su parte, las variaciones en mercancías y servicios intermedios se desaceleraron de 7.93 a 6.67% anual, mientras que las mercancías y servicios finales reflejaron una disminución inflacionaria de 7.05 a 6.95% anual.

Pronósticos para los siguientes tres meses

A pesar de hilar tres meses con un repunte en los índices inflacionarios, los expertos de Banamex mantienen un pronóstico alineado con los objetivos del Banco de México.

“Proyectamos que la inflación general retomará una tendencia ligera a la baja este trimestre y el próximo, para cerrar el año en 3.8%”, concluyeron.

Los energéticos sufrieron un aumento de 2.47% anual, y en aquellos con tarifas autorizadas por el gobierno fue de 2.99 por ciento

10.9%

INFLACIÓN MENSUAL

que registró el precio del aguacate durante abril.

Opuestas

La inflación general se mantiene dentro del objetivo de Banxico de 3% +/-1% y los precios al productor se siguen ubicando arriba de 7 por ciento.

Índice de precios | (VAR % ANUAL)

● CONSUMIDOR ● PRODUCTOR



FUENTE: INEGI

GRÁFICO EE